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Gemeinde Weitendorf  
 

Niederschrift öffentlich 

ord. Sitzung der Gemeindevertretung Weitendorf 
 

Sitzungstermin: Mittwoch, 13.03.2024 

Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

Sitzungsende: 20:25 Uhr 

Ort, Raum: Gemeindehaus Weitendorf, Sternberger Straße 1, 19412 
Weitendorf 

 
Anwesend 

 
Vorsitz 

Manja Buddenhagen  
  
 

Mitglieder 

Sören Bork  
Erwin Gramkow  
Frank Zimmer  
  
 

Verwaltung 

Jessica Ohms  
Jörg Rußbült  
  
 
 

Abwesend 

 
Mitglieder 

Ulrich Dohle entschuldigt 
Rainer Wagner entschuldigt 
Frank Wiechmann unentschuldigt 
  
 
 

 
Gäste: 

Herr Lillge 
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Tagesordnung 
 

Öffentlicher Teil 
 
1 Eröffnung und Begrüßung  

 

 

 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

 

 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

 

 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 10.01.2024  
 

 

 

5 Bericht der Bürgermeisterin mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde  
 

 

 

6 Wahl eines Mitgliedes in den Hauptausschuss Weitendorf  
 

 

 

7 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 

 

7.1 1. Nachtragshaushalt der Gemeinde Weitendorf für das Haushaltsjahr 2024 BV-
426-2024 
 

 

 

8 Sonstiges  
 

 

 

 

Nichtöffentlicher Teil 
 
9 Beratung von Beschlussvorlagen  

 

 

 

9.1 Antrag auf Ratenzahlung der Gewerbesteuer BV-408-2024 
 

 

 

10 Sonstiges  
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Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 

 

1 Eröffnung und Begrüßung  
 

Frau Buddenhagen begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste. 
 

 
 
 
 

 
 

2 Feststellen der ordnungsgemäßen Ladung und der Beschlussfähigkeit  
 

Die Bürgermeisterin stellt die ordnungsgemäße Ladung fest. Es fehlen 2 Gemeindevertreter 
entschuldigt. Herr Wiechmann fehlt unentschuldigt. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben. 
 

 
 
 
 

 
 

3 Bestätigung der Tagesordnung  
 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 
 

 
 
 
 

 
 

4 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 10.01.2024  
 

Die Sitzungsniederschrift vom 10.01.2024 wird einstimmig gebilligt. 
 

 
 
 
 

 
 

5 Bericht der Bürgermeisterin mit anschließender Gemeindevertreter- und 
Einwohnerfragestunde  
 

- letzte Gemeindevertretersitzung 10.01.2024 
- Teilnahme am Neujahrsempfang Brüel & Sternberg 
- Teilnahme an der Jahreshauptversammlung Feuerwehr Brüel am 26.01.2024 
- Notartermin 31.01.2024 in Bützow bezüglich Parkplatz Weitendorf 
 -> Vermessungsergebnis wurde angepasst 
- 02.02.2024 Vor-Ort-Termin Gemeindehaus mit dem Küchenbauer 
 -> Hinweis von Herrn Bork, der Wasserzähler muss frei bleiben 
- Teilnahme an Versammlung Jagdgenossenschaft Schönlage / Kaarz 
- 31.01.2024 tagte der Haupt- und Finanzausschuss im Sternberger Rathaus 
- 07.02.2024 Tagung Kulturausschuss 
 Folgende Veranstaltungen sind geplant: Knobeln: 23.02., 19.04., 04.10., 
15.11.2024 
       Frauentagsfeier: 08.03.2024 
       Osternachmittag: 23.03.2024 
       Hobbytime: 25.04.2024 
       Buchlesung: 03.05.2024 
       Kanutour: 25.08.2024 
       Weihnachten: 23.11.2024 

Termine werden im Amtsblatt, Aushängen, Veranstaltungskalender der Touristinfo 
Sternberg veröffentlicht 

- Freundeskreis Dorfkirche Sülten – Infotafeln, auf Nachfrage- wurden von Frau Sielaff 
entsorgt 
- Herstellung Lichtraumprofile Jülchendorf – Schönlage in Absprache mit dem Ordnungsamt 
- beide Gemeindearbeiter hatten im Februar Geburtstag 
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- Multicar war defekt, Reparatur in Brüeler Werkstatt 
 -> Brüeler Bauhof hat mit Fahrzeug ausgeholfen 
- Knobelabend, Frauentagsfeier -> Vielen Dank an die Helfer-innen! 
- 05.03.2024 Teilnahme an Mitgliederversammlung Landschaftspflegeverband, neue      
Geschäftsführerin Frau Antje Maibach, Verabschiedung von Herrn Diederichs 
 -> Vorstellung neuer Projekte, u.a. in Weitendorf „Natura 2000“, Weitendorf Bahnhof, 
Trockenrasengebiet 
- Vergabe Lichtraumprofil Brücke nach Sülten 
- Vermietungen im Gemeindehaus geplant 
- Protokolle Sichtkontrollen 2022-2023 liegen vor (Frau Koch) 
- Antrag Fördermittel für Baumpflegearbeiten (Kronenschnitte) an Alleebäumen – zum Roten 
See – noch nicht entschieden (92 Bäume) 
- Redaktionsschluss Amtsblatt 
- Einladung DBU-Naturerbe Kaarzer Holz 16.04.2024 wer nimmt Teil? 
- 11.03.2024 Bürgermeisterberatung 
 -> u.a. Bericht über Neubau Feuerwehrzentrum Standort Sternberg. Rettungsdienst 
Mieter 
- Gruft Friedhof Sülten, Gutachten liegt vor 
- Anpassung VO über Aufwands- und Verdienstausfall Ehrenamt Feuerwehr 
- Brückenprüfung Schönlage – Golchen wegen Ablauf der Gewährleistung (29.05.2024) 
- Urlaub 01.-16.04.2024 -> Vertretung Sören Bork 
 
Gemeindevertreter- und Einwohnerfragestunde 
 
Herr Zimmer fragt nach den Straßenübergängen in Sülten. Frau Buddenhagen verweist auf 
den TOP 8 Sonstiges. 
 
Herr Gramkow fragt nach den Eichen aus dem Baumgutachten, vor Ortseingang bei der 
Sitzgelegenheit am Hang -> dieses möchte Herr Frank bitte prüfen 
 
keine Einwohnerfragen 
 

 
 
 
 

 
 

6 Wahl eines Mitgliedes in den Hauptausschuss Weitendorf  
 

Frau Buddenhagen schlägt Herrn Sören Bork als Mitglied für den Hauptausschuss der 
Gemeinde Weitendorf vor. Herr Bork erklärt sich einverstanden. Weitere Vorschläge gibt es 
keine. Frau Buddenhagen fragt ob die Wahl offen erfolgen kann. Einwände hierzu gibt es 
nicht. Es erfolgt die Wahl zum Mitglied in den Hauptausschuss. Herr Bork wird einstimmig 
gewählt und nimmt die Wahl an.  
 

 
 
 
 

 
 

7 Beratung von Beschlussvorlagen  
 

 
 
 
 
 

 
 

7.1 1. Nachtragshaushalt der Gemeinde Weitendorf für das Haushaltsjahr 2024 BV-426-2024 
 

Die Bürgermeisterin übergibt das Wort an Frau Ohms aus der Finanzverwaltung. Frau Ohms 
teilt die erste Seite der Haushaltssatzung zum Austausch aus. Bei der Vorbereitung zur 
Sitzung ist ein Übertragungsfehler beim Jahresergebnis erkenntlich geworden. Die 
anwesenden Gemeindevertreter und die Bürgermeisterin tauschen die Seite aus. Frau Ohms 
erläutert das Erfordernis einer 1. Nachtragshaushaltssatzung 2024. Unter anderem wurde 
der Stellenplan um 2 Stunden erhöht, wodurch sich auch die Dienstbezüge erhöhen. Ein 
weiterer Punkt ist die Erhöhung der Unterhaltung des Infrastrukturvermögens in Höhe von 
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63.000 €. Herr Rußbült, Leiter des Bauamtes, erläutert die Vorhaben und deren 
Priorisierung. Näheres dazu soll im TOP 8 Sonstiges geklärt werden. Weiterhin teilt Frau 
Ohms mit, dass sich die Kreisumlage um 7.300 € erhöht. Zur Finanzierung der 
Straßenunterhaltung soll die Infrastrukturpauschale genutzt werden, damit der Haushalt mit 
der Unterhaltungsmaßnahme nicht so sehr belastet wird. 
 
Es erfolgt die Abstimmung. 
 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt die 1. Nachtragshaushaltssatzung 2024. 
 
Sachverhalt: 

Die Gemeindevertretung hat gemäß § 48 Abs. 2 Ziffer 2 KV M-V eine Nachtragssatzung zu 
erlassen, wenn 
 

- im Ergebnishaushalt bisher nicht veranschlagte oder zusätzliche Aufwendungen bei   
einzelnen Aufwandspositionen in einem im Verhältnis zu den Gesamtaufwendungen 
erheblichen Umfang getätigt werden sollen oder müssen; entsprechendes gilt im 
Finanzhaushalt für Auszahlungen oder 

  
- bisher nicht veranschlagte Auszahlungen für Investitionen oder  Investitions-

förderungsmaßnahmen geleistet werden sollen. 
  
Als erheblich im Sinne des § 48 Abs. 2 Ziffer 3 KV M-V sind bisher nicht veranschlagte oder 
zusätzliche Aufwendungen bei einzelnen Aufwandspositionen, wenn sie 2 v.H. der 
ordentlichen Aufwendungen übersteigen. Entsprechend gilt die Erheblichkeitsgrenze für die 
Auszahlungen im Finanzhaushalt. Als geringfügig im Sinne des § 48 Abs.3 Ziffer 1 KV M-V 
gelten Auszahlungen für Investitionen und Investitionsfördermaßnahmen sowie 
unabweisbare Aufwendungen und Auszahlungen für Instandsetzungen an Bauten und 
Anlagen, wenn sie 10,0 T € nicht übersteigen. 
 

 

Abstimmungsergebnis: 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

4 0 0 
 
 
 

8 Sonstiges  
 

Herr Rußbült geht noch mal genauer auf die Unterhaltung des Infrastrukturvermögens ein. Er 
schlägt vor eine Priorisierung der Vorhaben zu benennen. Die beiden großen Vorhaben, 
Straßenabsackung zwischen Schönlage und Gustävel sowie die Instandsetzung des Rad- 
und Gehweges in Kaarz, sollen als erstes ausgeführt werden. Danach die anderen 
Unterhaltungsaufwendungen, wie z.B. die Brückenprüfung und die Straßenübergänge in 
Sülten. 
 
Herr Gramkow erläutert das es Absackungen an den Straßenabläufen gibt. Hier muss 
allerdings der Landkreis tätig werden, da es sich hierbei um die Kreisstraße handelt. 
Herr Lillge teilt auch mit, dass es eine Absenkung (Riss in Straße) auf dem Landweg Kaarz 
Richtung Necheln gibt. Weiterhin besteht Bedenken bezüglich der bevorstehenden 
Baumaßnahmen und dem Lichtraumprofil. 
 
Frau Buddenhagen teilt mit das es in der vergangenen Sitzung keine Beschlüsse im 
Nichtöffentlichen Teil gab. 
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20:10 Uhr -> Ende Öffentlicher Teil -> Die Bürgermeisterin verabschiedet sich von Herrn 
Lillge. 
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Vorsitz:  Protokollführung: 

 
   
Manja Buddenhagen  Jessica Ohms 
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